

Título: Decretan alerta temprana por intensas lluvias y nevazones en las zonas cordilleranas entre Arica y Coquimbo



CHUNGARÁ.— En esta zona del altiplano se registraron intensas nevazones como parte del sistema frontal que persiste desde el viernes pasado.

Efecto de la expansión del llamado invierno altiplánico:
Decretan alerta temprana por intensas lluvias y nevazones en las zonas cordilleranas entre Arica y Coquimbo



Redes sociales difundieron la inundación del poblado de Camiña.



EFFECTO.— Las precipitaciones en zonas del interior han causado algunas interrupciones en las rutas, como en la Región de Tarapacá (en la imagen).

Autoridades están atentas a las emergencias ocasionadas por el mal tiempo y los agricultores reciben con agrado el agua caída.

CLAUDIO CERDA y MARIO ROJAS

El evento meteorológico que se extiende desde Arica y Parinacota hasta Coquimbo, con intensas lluvias y nevazones en la zona cordillerana, mantiene en alerta a autoridades de estas zonas del país, que buscan evitar el impacto en zonas de precipitaciones en sectores poco habituados a las precipitaciones.

Ante la persistencia de las lluvias y las bajas temperaturas, la Oficina Nacional de Emergencia del Ministerio del Interior (Onemi) mantiene Alerta Preventiva en estas cinco regiones, por un sistema frontal que ocurre en el período de expansión del denominado invierno altiplánico en zonas del interior.

Corte de tránsito

El seremi del Ministerio de Obras Públicas (MOP) de Arica y Parinacota, Guillermo Beretta, informó que en el kilómetro 76 de la Ruta internacional Arica-Tambo Quemado Carabineros suspendió el tránsito ante el escurrimiento de agua en badenes por lluvias en el altiplano y la cordillera. "En el sector de cuesta El Águila, los badenes para el tránsito han colapsado producto del aumento del caudal de esta quebrada", dijo Beretta, pero reconoció que obras de mitigación habían impedido mayores impactos en otros tramos. Desde la Onemi se informó que debido al aumento de caudal del río San José, en el sector del Santuario de la Virgen de las Peñas, en la Región de Arica y Parinacota, cuatro personas permanecían imposibilitadas para salir del lugar.

En tanto, desde la Dirección Meteorológica informaron que en comunas como Putre, cerca del lago Chungará en el altiplano de Arica, ayer precipitaron 4,6 mm, mientras en lo que va de enero se han acumulado 57,4 mm. En igual período del año pasado en esa zona precipitaron 11,4 mm.

En San Pedro de Atacama, en la Región de Antofagasta, se reportó la voladura de techumbres y caída de portones en dos viviendas de la localidad de Peine, en el salar del mismo nombre del poblado, además se registraron caídas de postes eléctricos. Según la Dirección Meteorológica el poblado de Toconao, también en San Pedro de Atacama, desde el viernes pasado registraba hasta ayer 6,2 mm de precipitaciones. Durante todo enero de 2021 en Toconao se registraron 3,7 mm.

Lluvias para forraje

El alcalde de Calama, Eliecer Chamorro (FRV), comentó que se ha monitoreado la respuesta de los distintos servicios ante una eventual emergencia. La comuna ha registrado precipitaciones en algunos poblados y caseríos del Alto El Loa, aunque sin mayor impacto hasta el momento. "La situación es compleja y hay que enfrentarla de la mejor manera posible, aunque como municipio no hemos recibido recursos extraordinarios para enfrentar la emergencia climática que se mantiene por varios días, y especialmente en nuestros pueblos originarios", afirmó. En contraste, en el poblado de Toconce, también en Calama, el poblador Leonardo Yulla reconoce que la comunidad ha recibido con alivio la caída de agua por la sequía y falta de forraje. "La gente ha estado esperando la lluvia, porque desde el 2019 no ha llovido de manera normal. Los animales están muy delgados, porque no hay pasto y se gasta mucho en forraje", explica.

A su vez, en la comuna de Tierra Amarilla, en la Región de Atacama, el alcalde Cristóbal Zúñiga (PC), dijo que "las lluvias están presentes en la precordillera y cordillera de nuestra zona. Estamos preparados, ya que hemos desarrollado una cultura preventiva", dijo.